

ACTA N° 10/21
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 17 DE NOVIEMBRE DE 2021

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonia García-Dorrego Hernández

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don José Antonio Martín Herráez

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez

Doña Nuria Arroyo Martín

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y cinco minutos del día 17 de noviembre de dos mil veintiuno, se reúne, de manera virtual, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Ludotecas

2.1 Actividades para el día de los derechos del niño, la niña y adolescentes.

3.- Juventud

3.1 Proyecto Gala Joven

3.2 Taller creativo la favela de Belén

4.- Plan Municipal de Drogodependencia

4.1 Taller de habilidades sociales: Resistencia a la presión de grupo

4.- Asuntos de la Presidencia

5.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior y al no existir ninguna quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Ludotecas

2.1 Actividades para el día de los derechos del niño, la niña y adolescentes.

La vicepresidenta informó que el próximo 20 de noviembre se desarrollarán diferentes actos para conmemorar el día de los derechos del niño, la niña y adolescentes. Por parte del área de Infancia se va a celebrar un Pleno del Consejo Municipal de Infancia y se iluminarán los Cuatro Postes a partir de las 20:00 horas y desde las Ludotecas municipales se han organizado juegos diversos que tendrán como escenario la plaza del Mercado Chico.

La concejala popular Inmaculada Pose preguntó si se han definido los destinatarios de los juegos y el plan de comunicación de la actividad, si existen una previsión de niños y qué tipo de juegos se va a realizar, a lo que la vicepresidenta contestó que es difícil hacer una previsión de participantes, que las ludotecarias adaptarán los juegos dividiendo a los participantes en diferentes grupos y que ya ha salido publicada nota de prensa anunciando la actividad.

Por su parte, la concejala Socialista Azucena Jiménez preguntó por qué no se ha convocando antes el consejo de infancia cuando el reglamento del mismo dice que tiene que haber dos reuniones al año. La vicepresidenta contestó que no se ha celebrado a causa de la pandemia, pero que sí que se han mantenido reuniones con los niños. A partir de ahora se celebrarán dos reuniones anuales del Consejo de Infancia, una en mayo y otra en noviembre. La vicepresidenta

también aprovechó para informar que el día 24 de noviembre asistirá una representante del Consejo Municipal al Consejo Regional que se celebrará en las Cortes de Castilla y León.

Los miembros de la Comisión mostraron su conformidad con todas las actividades planteadas.

3.- Juventud

3.1 Proyecto Gala Joven

Desde la presidencia se expuso que el documento que se había enviado con la convocatoria de la Comisión sólo es un borrador, ya que se quieren cambiar criterios para los premios, pensando que ahora tienen que ser otros valores los que se quieren destacar, por lo que se abre un plazo de una semana, hasta el próximo miércoles para hacer aportaciones.

Inmaculada Pose preguntó si va a haber jurado profesional o se van a abrir votaciones a través de internet, a lo que la técnica de Juventud informó cómo se había realizado en ediciones anteriores, quedando abierto el tema a la revisión del proyecto que se quiera hacer en esta ocasión.

3.2 Taller creativo la favela de Belén

Tras haber remitido con la convocatoria de la Comisión la documentación sobre el proyecto Taller creativo la favela de Belén, fue dictaminada favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Plan Municipal de Drogodependencia

4.1 Taller de habilidades sociales: Resistencia a la presión de grupo

La vicepresidenta expuso brevemente el taller de habilidades sociales: resistencia a la presión de grupo que se ha elaborado desde el Plan Municipal de Drogodependencia. La concejala Azucena Jiménez planteó si se puede ampliar la franja de edad de los destinatarios de este taller hasta los 16-17 años al considerar que es una edad también vulnerable, a lo que la vicepresidenta dijo que se valorará con la técnica.

La actividad fue dictaminada favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Asuntos de la Presidencia

La presidenta informó de los siguientes asuntos:

En primer lugar que la técnica de Igualdad participará el próximo día 19 en una mesa coloquio organizada por la ONCE

De igual modo, el técnico de accesibilidad será ponente en las jornadas que organiza la Federación Española de Municipios y Provincias sobre los cuarenta años de trabajo en España sobre accesibilidad universal, que se realizarán en formato digital el próximo 24 de noviembre.

Por otra parte se informó de que se han hecho las gestiones con el grupo A3 Media y con Mutua para que el Ayuntamiento de Ávila se incorpore a los Municipios contra la Violencia de Género, el trámite formal se llevará a probación del Pleno que se celebrará la próxima semana.

También se informó que a través del Consejo Municipal de Personas con Discapacidad se están organizando diferentes actos para la celebración del 3 de diciembre, como día de las personas con discapacidad. Así mismo también se informó de que diferentes asociaciones que forman parte de este consejo participarán en el mercadillo solidario que se está organizando para el programa de Navidad, dentro del cual también habrá un roscón solidario cuyos beneficios revertirán directamente en las asociaciones de personas con discapacidad que participen en dicho mercadillo. Inmaculada Pose expuso que se están solapando varias actividades organizadas por el Ayuntamiento para el día 3 de diciembre, lo que mermará, a su parecer, la visibilidad del día de las personas con discapacidad.

Siguiendo con las actividades navideñas también e informó que en la cabalgata de Reyes existirá una zona especial reservada para niños con Autismo, que se está encargando la concejala Paloma del Nogal de organizarlo.

A continuación la presidenta dio respuesta a dos preguntas planteadas en la Junta de Gobierno Local:

La primera de ellas hacía referencia a que la Asociación de Vecinos de San Nicolás solicita espacios para actividades, la presidenta dijo ser consciente de que son varias las asociaciones que necesitan más espacios, pero también expresó que tenía conocimiento de que dicha asociación viene realizando con normalidad varias actividades en su propia sede.

La segunda de las preguntas se refería al estado en el que se encuentra el pliego de la Guardería de las Hervencias,, a lo que la presidenta dijo que siguen trabajando en poner a punto las instalaciones y que una vez que esté todo en perfecto estado se sacará el nuevo pliego.

5.- Ruegos y preguntas

En primer lugar se dio la palabra a Julia Martín, del grupo Municipal de Ciudadanos, quien dijo que no tenía ningún asunto en este punto.

A continuación tomó la palabra la concejala del grupo socialista Azucena Jiménez, quien expuso los siguientes temas:

En primer lugar pidió que se colabore dando difusión desde el Ayuntamiento a la campaña #loreconozco, para el fomento de hábitos saludables para desayunos y meriendas.

También preguntó sobre el estado en el que se encuentra el proyecto de instalación de un ascensor en el aparcamiento del Mercado Grande, a lo que la presidencia contestó que existen dificultades al estar en un entorno patrimonial, que aún no se ha dado la autorización por parte de los organismos de Patrimonio y que se va a exigir una respuesta por escrito para que quede constancia de la misma.

Por otra parte quiso hacer una propuesta de cara a la Navidad y es que exista un bono para atracciones destinado a familias vulnerables, la respuesta fue que la concejala de Servicios Sociales ya está hablando con Cáritas para el reparto de invitaciones para la pista de hielo entre los colectivos más necesitados.

Otro tema planteado es que les consta que el Instituto Alonso de Madrigal ha solicitado que se desarrollen charlas sobre violencia de Género a lo que la vicepresidenta dijo que a partir de enero se va a entrar en los centros educativos a todos los niveles, tanto en temas de Igualdad como en Drogodependencia.

Por último también se planteó que se conozca más el gesto de socorro que está pensado para víctimas de violencia de género y que recientemente ha trascendido su utilidad en un caso detectado en las urgencias de un hospital. En este sentido la vicepresidenta dijo que a partir de enero se implementará una campaña a nivel de redes para dar a conocer más este gesto.

Seguidamente tomó la palabra Inmaculada Pose del grupo municipal popular, quien planteó los siguientes temas:

En primer lugar preguntó por la demanda que ha hecho Aspace para instalar una grúa en la piscina, a lo que el técnico de accesibilidad contestó que se está trabajando en ello en coordinación con los responsables de instalaciones deportivas.

También expuso que aún no se ha firmado el convenio de Geara, cuando lo deseable es hacerlo a principios de año para que las asociaciones puedan organizarse, más cuando se sabe que los servicios que hace Geara no los cobra.

Otro tema planteado es si se ha avanzado algo más en las ayudas destinadas a los damnificados de Idental, a lo que la presidenta respondió que está pendiente a que los servicios técnicos lo den de paso, que se insistirá, a lo que la concejala popular apostilló que pasa el tiempo y no se ve una solución.

De igual manera también preguntó sobre si se ha avanzado en el contrato de contenedores de ropa usada y la propuesta planteada por Fundabem: la presidenta respondió que se está trabajando para que sea un contrato reservado a centros especiales de empleo de iniciativa social, reduciendo el canon a cincuenta euros por contenedor, pero que Fundabem no quiere pagar canon y a criterio de la Intervención Municipal de Fondos eso no es posible. Inmaculada

Pose apostilló que en Segovia los contenedores de ropa usada los lleva Cáritas y no pagan canon, por lo que no entiende que aquí no se pueda hacer.

En otro orden de cosas la concejala popular expuso que nadie se había puesto en contacto con Linko a lo que la presidenta dijo que no se había marcado como una prioridad tras lo comentado en la comisión del mes pasado pero que se les llamará en breve, aunque también anunció que se está barajando crear becas con otra fundación. También desde Linko les trasladaron al grupo popular que siguen pendiente de una parcela para sembrar ciento cincuenta árboles a lo que la concejala de Medio Ambiente, Julia Martín, explicó que se solicitó la plantación, que se está buscando una parcela con regadío, que enviaron otra propuesta y actualmente se está valorando.

Inmaculada Pose insistió en los contratos reservados para centros especiales de empleo de iniciativa social, diciendo que no se tiene en cuenta este tipo de contratos, a lo que la presidenta expuso que recientemente ha quedado desierto un contrato reservado planteado por el área de Turismo, a lo que la concejala popular defendió que se había sacado sin tener en cuenta el catálogo de servicios que ofrecen los centros especiales de empleo, planteando la reflexión de qué se está haciendo desde el Ayuntamiento de Ávila para favorecer el empleo de las personas con discapacidad, cuando la ley contempla que un siete por ciento de los contratos tienen que estar reservados. La presidenta dijo que se sigue trabajando para llegar a ese mínimo de reserva.

Por último, desde el grupo municipal popular se solicitó un informe sobre las viviendas de titularidad municipal para conocer el estado en el que se encuentran, a lo que la presidenta dijo que muchas de las facturas pendientes corresponden a viviendas sociales, especialmente de gastos de luz, siendo conscientes de que en el contrato que firmaron los inquilinos pone que se les debe echar en caso de impago, pero tampoco es intención del equipo de gobierno dejarles sin vivienda, por lo que se pide que se conozca la problemática real de estas viviendas.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión, siendo las doce horas y veintiocho minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

Ávila, 17 de noviembre de 2021

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,